

Kräften zusammenzuwirken, die für die Festigung des Friedens und der internationalen Sicherheit eintreten.

Beschluß vom 6. Juli 1983

Glückwunschtelegramm des Zentralkomitees der SED, des Staatsrates und des Ministerrates der DDR zum 30. Jahrestag der Nationalen Erhebung in der Republik Kuba

Verehrter Genosse Fidel Castro Ruz!

Aus Anlaß des 30. Jahrestages der Nationalen Erhebung übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei Kubas, dem Staatsrat, dem Ministerrat und dem kubanischen Volk die herzlichsten Glückwünsche und brüderlichen Kampfesgrüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Der Sturm auf die Moncada-Kaserne in Santiago de Cuba war das wegweisende Symbol für den Beginn des Kampfes um die nationale und soziale Befreiung des kubanischen Volkes. Diese Aktion leitete den endgültigen Sieg über die verhaßte Batista-Diktatur ein und eröffnete dem kubanischen Volk die leuchtende Perspektive des Sozialismus.

In fester Freundschaft mit den sozialistischen Staaten erringt das heldenhafte kubanische Volk unter Führung der Kommunistischen Partei Kubas bedeutende Erfolge beim Aufbau einer neuen und wahrhaft humanen Gesellschaft. Es widersteht allen imperialistischen Aggressionshandlungen und Einmischungsversuchen in seine souveränen Angelegenheiten. Hochgeachtet ist sein aktives Eintreten für die Erhaltung des Friedens, für Abrüstung und internationale friedliche Zusammenarbeit. Die diesem Anliegen verpflichtete Außenpolitik Kubas genießt weltweite Anerkennung.

Von großer historischer Bedeutung sind die Verdienste Kubas zur Festigung und Stärkung der Bewegung der Nichtpaktgebundenen, zur weltweiten internationalen Zusammenarbeit und zur Umgestaltung der internationalen Wirtschaftsbeziehungen auf demokratischer Grundlage.

Auf dem stabilen Fundament des Vertrages über Freundschaft und Zusammenarbeit entwickeln sich die Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Republik Kuba. Die Begegnungen auf höchster Ebene tragen in besonderer Weise zur Vertiefung des Bruderbundes zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Republik Kuba bei.